



ÉDITO



Le DTT, voilà la formule pour nous faire peur !

D : Détruire – **T** : Tuer – **T** : Terroriser.
Nos Anciens se sont battus pour leur liberté, pour notre liberté afin que l'avenir soit meilleur. Actuellement, cette liberté est mise à rude épreuve par des fanatiques religieux qui, par des actes barbares, essaient de nous imposer leur vision de la foi.

Paris 2015, Bruxelles 2016...

Pourquoi ces fanatiques nous détestent-ils avec tant de haine ?

Une première explication possible, pour tenter d'expliquer cette haine qui se déverse de manière répétée et sans doute continuera à se répéter en France mais aussi en Europe ?

- L'Europe est une cible symbolique, mais surtout la France qui représente à leurs yeux la terre des mécréants !

- La France est le pays des Droits de l'Homme, de la philosophie des Lumières, pays laïque.

- La France incarne toutes les valeurs contre lesquelles les organisations terroristes se battent. Ce n'est pas simplement ce que nous faisons qui cultive leur haine, c'est ce que nous sommes. Nous sommes le pays de la Tolérance, de l'Égalité et de la Liberté, le berceau des pensées de Voltaire et de Rousseau.

Une deuxième explication est de répondre aux interventions de l'armée française au Mali, en Iraq, en Syrie. Depuis 2013, la France a déclaré une guerre contre le terrorisme afin d'éradiquer ce cancer qui gangrène notre beau pays, la France.

- Nous sommes des mécréants, nous sommes, soit-disant, sur leur sol. Mais eux, que font-ils sur la terre des mécréants qui est strictement interdite par la charia ?

- Si les attaques de DAESCH contre la France sont plus importantes que pour d'autres pays voisins géographiquement, c'est peut-être aussi parce qu'ils peuvent nous attaquer avec plus de facilité.

- Un autre facteur, et pas des moindres, est la montée du Front National et du racisme. L'islamophobie ordinaire, les polémiques sur le port du voile, la stigmatisation des immigrés sont autant de raisons qui poussent les personnes les plus persécutées et les plus faibles à nourrir une haine contre la France, qui est pourtant censée être aussi leur pays.

- Les attaques terroristes entraînent un sentiment d'insécurité, de peur, qui pousse les plus réactionnaires à vouloir à tout prix désigner un fautif. Les terroristes se disent musulmans ? Alors tous les musulmans doivent être surveillés, pointés du doigt, expulsés comme dit le Front National. Ce discours, très dangereux et beaucoup trop simpliste, a pour résultat de diviser les Français, de les opposer les uns contre les autres.

Et comme la parole, notamment politique, n'est donnée qu'à l'un des adversaires, l'autre se retrouve encore plus stigmatisé qu'il ne l'était auparavant, créant ainsi plus de rancœurs et de potentiels départs pour la Syrie, et ainsi de suite. Je vous le dis chers amis, chers adhérents, chers combattants, avant de brandir l'étendard des Droits de l'Homme et de la liberté d'expression, il serait peut-être judicieux de commencer à traiter les problèmes sociaux et politiques français et d'instaurer un dialogue et une entente. C'est cela qui pourrait commencer à priver DAESCH de sa chair à canon, c'est-à-dire notre jeunesse.

Gabriel PICHON
Président départemental

• Élection du Président

Le Président s'est constitué démissionnaire. Le Comité l'a ensuite réélu à l'unanimité.

• Élection du Comité fédéral

Le Comité fédéral s'est constitué démissionnaire. Après appel à candidatures, le Comité fédéral s'est constitué des 15 membres suivants : M. BRODA Jean-Paul, M^{me} CAPES Josiane, M. DIETZ Bryan, M. ECURAING Jean-Claude, M^{me} DRUHEN Kathy, M. GAJAC Michel, M^{me} LAGUTÈRE Janine, M. MALARTIC Jacky, M. MARIDAT André, M. PAUL Roger, M. BOURDONNEC Jean-Pierre, M. PICHON Gabriel, M. SENEZ Roger, M. SERRES Patrice, M. VERWEIRE Michel. Le Bureau a été élu, à l'unanimité, comme suit :

- Présidents honoraires :

MM. CARIOU Henri et LAMARTINIE Claude.

- Président actif :

M. PICHON Gabriel.

- Vice-Président délégué :

M. VERWEIRE Michel.

- Vice-Président (pour le Marmandais) :

M. MALARTIC Jacky.

- Vice-Président (pour le Villeneuvois) :

M. SERRES Patrice.

- Vice-Président (pour l'Agenais) :

M. MARIDAT André.

- Vice-Président (responsable de la Chancellerie) :

M. BOURDONNEC Jean-Pierre.

- Secrétaire général :

M. DIETZ Bryan.

- Secrétaire général suppléant :

M. GAJAC Michel.

- Trésorière générale :

M^{me} DRUHEN Kathy.

- Porte-drapeau titulaire :

M^{me} LAGUTÈRE Janine.

- Porte-drapeaux suppléants :

M. MARIDAT André et M. DIETZ Bryan.

Hors Bureau :

Vérificateur aux comptes : M. SENEZ Roger.

• Bilan financier UF47

Le Président a présenté un bilan financier stable. Il a remis les documents comptables à M. Roger SENEZ pour vérification.

• Congrès départemental UF du 11 septembre 2016

Le prochain Congrès départemental se déroulera à Marmande le 11 septembre 2016. Il débutera par une cérémonie au monument aux Morts de Marmande à 9h et se poursuivra à la salle d'exposition de Marmande à 9h30. Pour se rendre au Congrès, le Comité

a opté pour un co-voiturage. Les Sections en difficulté peuvent contacter le Président départemental.

Concernant le prix du repas, il est fixé à 27 € sachant que les Sections sont libres de prendre en charge une partie du paiement par leurs adhérents.

Le nombre approximatif de repas est exigé pour le 15 août 2016 au plus tard.

Le Maître de cérémonie sera M. Jean-Paul BRODA. Concernant les invitations, le Président propose d'inviter les Maires des communes en plus des Autorités civiles et militaires usuelles. Il reviendra à la Fédération d'effectuer les invitations. Le Comité approuve. M. Michel VERWEIRE propose d'inviter au Congrès M. Pierre AMESTOY, ancien membre directeur de l'Union fédérale de Paris, afin que ce dernier évoque la réforme du Code des pensions. Le Comité approuve totalement.

• Abonnement – Listing de la revue UF

Le Président appelle les Présidents de Sections et le Bureau départemental à la plus grande vigilance dans l'entretien des effectifs de Section. Il demande aux Présidents de nous faire parvenir les décès et radiations ainsi que de nous informer en cas de problème dans la réception du cahier-journal.

• Évolution des travaux au Siège UF47

Les travaux vont bientôt commencer. Pour cela, le Président appelle tout volontaire à se joindre à lui pour finaliser les travaux.

• Questions diverses

Le Président rappelle le site Internet de l'Union fédérale 47 : <http://unionfederale47.e-monsite.com/> Le Président se félicite de la fréquentation du site Internet qui atteint 1 000 personnes et plus de 10 000 pages consultées.

M. VERWEIRE a indiqué que son mandat national arrive prochainement à terme. Il a demandé si le Comité l'autorisait, ainsi que M. PICHON, à représenter le Lot-et-Garonne lors de la prochaine élection nationale. Le Comité a acquiescé à l'unanimité.

• Remise de récompenses

M. Michel VERWEIRE, en tant que Porte-drapeau national, s'est vu remettre l'insigne de Porte-drapeau par le Président départemental. M. Bryan DIETZ s'est vu également remettre l'insigne de Porte-drapeau par le Président départemental pour son dévouement en tant que Porte-drapeau depuis 3 ans.

Cette réunion s'est terminée par un pot d'amitié vers 17h.

Bryan DIETZ
Secrétaire général

À L'HONNEUR

Par décret du Président de la République en date du 13 mai 2016, Jean-Claude ESCURAING, Président de l'Union fédérale des ACVG de la Section de Sérignac-sur-Garonne, est nommé Chevalier dans l'Ordre National du Mérite.

Nous lui adressons toutes nos félicitations pour cette décoration bien méritée. Cordialement.

Bryan DIETZ

Compte-rendu de la réunion extraordinaire du 23 avril 2016

Le 23 avril 2016, à Agen au Siège du 4 rue Ledru-Rollin à 15h, étaient convoqués les Présidents des Sections de l'Union fédérale 47, ainsi que les membres du Comité fédéral 47 pour une réunion extraordinaire.

Présents : M. VERWEIRE Michel, M. PICHON Gabriel, M. DIETZ Bryan, M^{me} LAGUTÈRE Janine, M. SENEZ Roger, M. SERRES Patrice, M. BRODA Jean-Paul, M. NAU Roland, M. GARRIGUES René, M. MALARTIC Jacky, M. GAJAC Michel, M. TONON Roland, M. ESCURAING Jean-Claude, M. BOURDONNEC Jean-Pierre, M. MONBEC Etienne, M. NOVAK René, M. COULONGES Alain, M. PAUL Roger, M. MARIDAT André, M^{me} ACHE Raymonde et M^{me} DRUHEN Kathy. M^{me} CAPES Josiane a adressé pouvoir à M^{me} ACHE Raymonde.

Excusé : M. LAMARTINIE Claude.

Le Président Gabriel PICHON a ouvert la séance en remerciant les participants. Ensuite, l'assemblée a observé une minute de silence en la mémoire des

adhérents décédés au cours de l'année ainsi que pour toutes les personnes tuées dans les récents attentats et les militaires qui viennent de perdre la vie au Mali. Le Président a appelé aux Présidents qui souhaitent accueillir le prochain Comité fédéral. M. Roland TONON, Président de la Section Monclar-Tombeboeuf, s'est porté volontaire.

• Bilan de l'année en cours par le Président sortant

Le Président a présenté un bilan d'activité très chargé avec la participation aux Assemblées générales de Sections, les réunions au sein de l'Union fédérale et à l'extérieur (Préfecture et invitations d'autres Associations). Il a ainsi remercié M. Michel VERWEIRE pour l'aider à être présent sur le terrain en cas d'empêchement. Il a aussi souligné qu'il a acheté une banderole à 100 € pour les réunions et Congrès départementaux mais aussi pour les Assemblées générales locales pour les Sections qui le souhaitent.

Hommage aux victimes du monde entier !



© Julie Parré.

À la suite des attentats tragiques qui ont frappé la Belgique, le Pakistan et l'Iran, l'Union fédérale du Lot-et-Garonne adresse toutes ses pensées aux victimes et à leurs proches. N'oublions pas que le terrorisme menace et frappe les populations civiles partout sur le globe, dans le monde entier, des pays les plus médiatisés aux pays les plus discrets...

Alors soyons tous unis, solidaires et impliqués dans la lutte contre le terrorisme, que ce soit en Europe mais aussi en Afrique, en Asie et ailleurs !

Bryan DIETZ
Secrétaire général

Décès de M. Michel CARTIER



Nous apprenons, avec tristesse, le décès de notre ami et Porte-drapeau de l'Union fraternelle de Marmande, Michel CARTIER.

Nous renouvelons toutes nos condoléances et notre tendresse à son épouse, Annie.

Merci pour tes blagues Michel. Adieu ...

Bryan DIETZ

Le 8 mai 2016 dans le Lot-et-Garonne À Bouglon



À Cancon – Castelnaud-de-Gratecambe



À Casteljaloux



À Castillonnès



À Marmande – Virazeil



À Fumel – Monsempron-Libos



À Meilhan-sur-Garonne – Sainte-Bazelle



La vie de nos Sections

AGEN

M. René RUIZ nous a quittés le 23 décembre 2015



M. René Baldomero RUIZ, adhérent agenais à l'Union fédérale, est né le 17 juillet 1923 à Nemours (département d'Oran en Algérie). Après le Débarquement américain en Algérie en novembre 1942, tu es incorporé au Régiment

de tradition des chantiers de jeunesse d'Afrique le 20 janvier 1943. Le 1^{er} avril 1943, tu es affecté au groupe d'élite de 1 000 volontaires (béret vert, cravate verte) du 7^e Chasseur d'Afrique sous les ordres du Colonel Ven HECKE. Tu es chef de char au 3^e escadron de chars TD sous les ordres du Lieutenant SOUDIEUX. La devise du 7^e RCA était : « Par nous la France renaîtra ».

Le 2 janvier 1944, tu débarques à Naples, puis c'est la campagne d'Italie : le mont Cassino, la bataille de chars de Pico, l'attaque des casemates de la ligne Gustave. Avec tes camarades, tu t'illustres par ton courage et ta détermination. Vous êtes les premiers à rentrer dans Rome. Le 1^{er} juillet 1944, tu es nommé Brigadier. Cette campagne vaut à ton Régiment l'Ordre de l'Armée, citation particulièrement élogieuse !

Malgré de lourdes pertes, tu débarques en Provence. C'est la remontée vers le Nord, l'Alsace et les Vosges. Au col de Louschbach, tu es cité à l'Ordre du Régiment avec attribution de la Croix de Guerre avec Étoile de Bronze le 4 janvier 1945.

Ton escadron, en soutien aux 2^e Spahis, entre le premier dans Gérardmer. Ce même mois, vous repoussez les violentes attaques des blindés. Avec les Spahis et les Tirailleurs vous défendez Strasbourg. C'est la campagne d'Allemagne : vous franchissez la ligne Siegfried et vous arrivez en avril 1945 à Stuttgart où tu participes à la prise de la ville. Cité 2 fois à l'Ordre de l'Armée, ton Régiment obtiendra la fourragère aux couleurs de la Croix de Guerre. Partis à cinq en 1943 dans ton char, vous n'en reviendrez qu'à deux.

Le 8 mai 2015, tu as été nommé au grade de Chevalier de la Légion d'Honneur. Tu étais fier de cette reconnaissance de la Nation mais ta maladie n'a pu te permettre de recevoir la Médaille.

► **André MARIDAT**
Président de la Section agenaise

CASTILLONNÈS

La Section de Castillonnès en voyage à Verdun



À l'occasion du centième anniversaire de la bataille de Verdun, M. Alain BOUCHERÈS, Président du Comité du Souvenir Français de Castillonnès, a organisé un voyage à Verdun en relation avec le collège Jean-Bucheron de Castillonnès. M. Bruno PHILIPPE, Professeur d'Histoire, et M^{me} Cathy MOULY, Documentaliste, encadrent donc 10 de nos collégiens dans un très sérieux projet pédagogique sur la bataille de Verdun. Ce travail porte sur une réflexion autour de la transmission de la Mémoire du conflit et du patrimoine local. Ce projet a été soutenu par M^{me} Maryse HOLVOET, Principale du collège, et M. Pierre SICAUD, Maire de Castillonnès.

Quelques membres de l'UFAC de Castillonnès ont pris part à ce voyage de Mémoire.

Étaient présents à Verdun : M. Jerry HRADUYAN (Président), M. Pierre SICAUD (Vice-Président), M. Dick BOGG (Vice-Président), M. Jean-Claude TOUQUETTE (Trésorier), M^{me} Bernadette TOUQUETTE (Secrétaire) et M. Michel LAFAYE.

Durant ce séjour, un programme très chargé de visites :

- La Voie Sacrée de Bar-Le-Duc à Verdun, visite du village détruit de Fleury, le fort de Vaux, le fort de Douaumont, l'ossuaire de Douaumont qui abrite les restes de 130 000 soldats, le Mémorial de Verdun, la Citadelle souterraine qui présente une reconstitution de la vie des Poilus au sein des galeries, la tranchée des baïonnettes, le Mémorial de la Paix, Cérémonie au monument aux Morts de Verdun.

Le mardi 19 avril, nous avons été reçus très chaleureusement à la Mairie de Verdun par M. Samuel HAZARD, Maire de Verdun. Nous avons visité le Musée de la Mairie qui nous a tous for-

tement impressionnés. M. SICAUD a remis à M. HAZARD la Médaille de la Ville de Castillonnès et a reçu celle de Verdun.

Émouvantes cérémonies au cimetière du Faubourg Pavé, sur la tombe du soldat Pierre COUTURIER, originaire de Ferrensac, et du soldat Jean SALETTE, originaire de Cavarac, avec le dépôt d'un bouquet de fleurs par les élèves du collège, suivi du ravivage de la flamme du soldat inconnu.

Hymne national chanté par toutes les personnes présentes.

- Visite impressionnante de la Butte de Vauquois, village totalement anéanti dès février 1915.

- Cérémonie à la Nécropole d'Esnes-en-Argonne où repose le soldat Pierre VIALATTE du 288^e RI, originaire de Castillonnès. Dépôt d'un bouquet par la Municipalité de Castillonnès, suivi d'une minute de silence et chant de l'hymne national.

Vif moment d'émotion pour l'élève Pierre LYONS, jeune Porte-drapeau du Souvenir Français, qui a retrouvé la tombe de son arrière-grand-père : l'Adjudant-chef Jean-Elie CHOISY. Pierre présentait le drapeau du Souvenir Français derrière la croix portant le nom de son aïeul, entouré de M. Pierre SICAUD et du Général Dick BOGG.

Après la minute de silence, tout le monde a entonné *La Marseillaise*.

Tout au long du séjour nous avons vécu de grands moments d'émotion et de recueillement.

► **Bernadette TOUQUETTE**
Secrétaire

CASTELJALOUX

24 avril 2016 : Journée de la Déportation



CANCON

Assemblée générale 2016



Le dimanche 14 février 2016, à 10h30, les membres de la Section de l'Union fédérale canconnaise des Anciens Combattants se sont réunis à la salle des mariages à Canconpour et ont tenu

à demandé ensuite une minute de recueillement en mémoire des camarades disparus tout en y associant les militaires tués en OPEX et les victimes des attentats. Il relate les tragiques événe-

ments que notre pays vient de vivre. Ces attentats prouvent que le combat pour défendre les valeurs républicaines et de notre civilisation, si chèrement acquises, est sans fin.

Il présente les activités de 2015 et résume les nombreuses représentations de la Section aux diverses cérémonies avec bien sûr la présence d'une délégation aux obsèques des Anciens Combattants et les colis de Noël offerts. Par ailleurs, il déplore le faible effectif de notre Section qui ne compte plus dans ses rangs que 10 éléments. Malgré ce nombre modeste d'adhérents, la Section reste encore active. Le programme de l'année écoulée sera reconduit en 2016.

Des sujets ont été abordés notamment le budget national 2016 aux Anciens Combattants, les aides spécifiques aux veuves d'Anciens Combattants, l'âge abaissé à 74 ans pour bénéficier de la demi-part, le Congrès départemental à Marmande le 11 septembre 2016. Le rapport financier, com-

menté par le Trésorier Pierre PIGEAU, laisse apparaître un exercice légèrement déficitaire. Tous les rapports ont été approuvés à l'unanimité.

Aucune modification n'est intervenue dans la composition du Bureau :

Président : Jean-Pierre VIGUIER.
Vice-Présidents : Léon BARREAU et Pierre PIGEAU.

Trésorier : Pierre PIGEAU.
Secrétaire : Henri ROCHER.

Porte-drapeaux : Pierre PIGEAU, Léon BARREAU, Gabriel LEGER et Denis LAGRANGE.

La séance s'est terminée par le verre de l'amitié.

► **Jean-Pierre VIGUIER**
Président de la Section

FUMEL

Le 13 février 2016 a eu lieu l'Assemblée générale des deux Associations de Fumel/Tournon SNEMM et UFFAC à Monsempron (salle prêtée gracieusement par la Municipalité). À noter la présence du Général VILAIN, de M. BROUILLET, Maire de Monsempron-Libos, et du Président départemental, M. PICHON. Le Président local a donné lecture des événements de l'année. Une minute de silence a été observée pour tous nos disparus.

La situation financière a été exposée par le Président en l'absence du Trésorier, M. GAUSSINEL (excusé pour raison familiale). M. PICHON nous a fait un exposé sur les risques d'attentats.

M. Raymond BLOT a été décoré de la Médaille d'Argent de l'UF-ACVG par le Président départemental, Gabriel PICHON.

À l'issue de cette assemblée, un apéritif nous a été offert par la Municipalité. Un délicieux repas, servi par le restaurant *Le Saint-Hubert*, a clôturé cette journée dans une bonne ambiance.

► René GARRIGUE
Président de la Section

MARMANDE

Décès de M. Jean-François DELALANDE



Jean-François DELALANDE est décédé le 2 mars dernier, emporté après une courte maladie. Il a été très actif dans le monde du Combattant où il a été Président des Croix de Guerres et vice-Président de l'Union fraternelle après avoir été Trésorier général quelques années.

Il a formé un Trésorier, dépoussiéré les statuts et formé le Secrétaire Jacky MALARTIC à la présidence étant le plus jeune du Bureau. Il y a quelque temps, il avait dit à son épouse : « *Que ce soit Jacky qui s'occupe de mes obsèques côté Combattant* ». J'ai donc mis en place les cérémonies avec les Présidents de ses autres Associations. Une cérémonie a eu lieu avec émotion et respect dans sa maison où nous étions juste avec nos Porte-drapeaux, M. et M^{me} Michel CARTIER, et seulement sa famille. À l'église Notre-Dame, les drapeaux des Médaillés Militaires, de la Fédération Maginot et de la FACOM se sont rajoutés aux deux nôtres. Un de ses petits-fils portait le coussin avec ses décorations, les Présidents les plaques, les Anciens Combattants, sa famille et de nombreuses personnes suivaient, malgré le temps froid et pluvieux. Le prêtre a récité son oraison funèbre, un de ses fils a relaté sa mémoire : École Normale d'instituteurs à Périgueux, enseignant. Marié jeune à Claire, ils eurent quatre garçons, quinze petits-enfants et cinq arrière-petits-fils. Après la guerre d'Indochine, il débute dans le

milieu bancaire où il est sous-Directeur à Villeneuve-sur-Lot et Directeur de *La Banque Populaire* de Marmande jusqu'au 1^{er} mai 1988, où il prend sa retraite. Un bon père de famille qui a réussi à construire une famille honorable.

À la fin de la messe, c'est à mon tour de glorifier son passé militaire. Âgé de plus de 19 ans, il s'engage volontairement en octobre 1948, est muté dans le Constantinois en Algérie au 1^{er} Hussard. En août 1949, il rejoint l'Indochine à la Compagnie de Marche du 1^{er} Régiment des Chasseurs Parachutistes, puis au 10^e Groupe de Commando Indochinois Parachutiste et au 6^e Bataillon Commando Parachutiste.

Rentré en France en septembre 1951, il rejoint le 1^{er} Hussard à Auch et quitte définitivement l'Armée en avril 1952 avec le grade de Maréchal des Logis (sous-Officier). Il est cité à l'Ordre du Régiment par le Général de LATTRE de TASSIGNY pour s'être distingué en effectuant plusieurs liaisons malgré les tirs rapprochés de l'ennemi. Il est blessé au cours de l'action par un éclat de mortier au genou sur la Côte 210 dans la région Vinh Yên dans le Tonkin. Cette citation comporte l'attribution de la Croix de Guerre des Théâtres d'Opérations Extérieures avec Étoile de Bronze, signée par le Général Raoul SALAN le 8 mai 1951.

Ses décorations : la Médaille Militaire, la Croix de Guerre TOE avec Étoile de Bronze, la Médaille des Blessés, la Croix du Combattant Volontaire et du Combattant, le Titre de Reconnaissance de la Nation (TRN), la Médaille Coloniale d'Extrême-Orient.

La cérémonie se termine par la bénédiction du cercueil. Au cimetière, devant le caveau familial, sa sépulture est bénie pour la dernière fois par le guide pastoral, le Colonel CORDAZZO et vice-Président de chez nous.

Je fais déposer les plaques des Associations et ordonne aux Porte-drapeaux d'incliner leurs étendards une dernière fois pour une minute de silence afin d'honorer le soldat. Je m'incline devant la sépulture de mon « *Maître* » qui descend lentement dans sa tombe.

« ADIEU M. DELALANDE et merci ».

► Jacky MALARTIC
Président de l'UFMAC

TONNEINS

Adieu Jean POITROT



termine sa carrière le 5 mai 1966 comme Officier avec le grade de Commandant, après avoir effectué différentes missions dont :

- De 1947 à 1957, Directeur de la colonie de vacances de l'Action Sociale des Armées « *Andernos* ».
- En 1959, chef d'escala à Berlin, puis à Stetten am kalten Markt comme adjoint au Commandant de base.
- Termine sa carrière comme délégué du Général Commandant la 3^e Région Aérienne auprès du commandement interarmées de l'Action Sociale.

Né le 5 mai 1912 à Agen, Jean POITROT s'engage en 1932 comme pilote et mitrailleur. Puis il est retenu pour suivre une formation de mitrailleur et affecté sur la BA 122 de Chartres. En 1936, il est volontaire pour suivre un stage de moniteur parachutiste et obtient le brevet n° 41 (qui en a fait le doyen des parachutistes de l'Armée de l'Air). Il est nommé Adjudant le 1^{er} janvier 1940. Le 12 mai 1940, lors de sa première mission, son avion est abattu au-dessus de Tongres (Belgique). Fait prisonnier, il est envoyé au Stalag II-A Neubrandenbourg où, entre autres, il prend la direction de la bibliothèque. Libéré en février 1943, il rejoint ses parents au Préventorium de Cazala, puis intègre le bataillon Néracais. L'Armée de l'Air lui manque. Il reprend du service en octobre 1944 au Ministère à Paris, puis est affecté au Groupe de Bombardement 1/31 à Toulouse, puis à Cazaux. Il

Il totalise 1 129 heures de vol dont : 200 heures en vol de nuit et 54h25 en vol de guerre en 27 missions. Il a obtenu le Brevet de Mitrailleur n° 1074 en mars 1933, le Brevet de Moniteur parachutiste n° 41 en novembre 1936, le Brevet de Commandant d'avion en 1940, puis confirmé en 1947. À la retraite, il a été le fondateur des *Maisons paysannes* de Lot-et-Garonne et le fondateur de l'*Association régionale des Amis de Saint-Jacques-de-Compostelle*.

Il était titulaire des décorations suivantes : Légion d'Honneur (Chevalier, décoré par son père le 25 février 1947, puis Officier le 25 juillet 2013). Médaille Militaire le 15 août 1944. Croix de Guerre trois citations (1940-1945). Croix de Guerre belge en 1940. Croix du Combattant en 1961. Chevalier du Mérite Social. Titre de Reconnaissance de la Nation.

TOURNON-D'AGENAIS

Assemblée générale des Anciens Combattants (UFAC) et du Souvenir Français des Comités de Tournon-d'Agenais



Le dimanche 3 avril s'est tenue l'Assemblée générale de la Section des Anciens Combattants et Victimes de Guerre de Tournon (UFAC), suivie de celle du Comité du Souvenir Français de Tournon. Ces assemblées successives mais distinctes se sont tenues en présence de M. Didier BALSAC, Maire de Tournon, M. RUFFIER-MONET, Délégué départemental du Souvenir Français, et de M. Gabriel PICHON, Président départemental des ACVG du Lot-et-Garonne. Ces deux assemblées étaient présidées par M. Albert ROUFFIAC.

Après avoir fait respecter une minute de silence en mémoire des adhérents décédés, des militaires, policiers et gendarmes tombés en accomplissant leur devoir et des victimes des attentats, l'assemblée de l'UFAC commençait. Dans un premier temps, le Président Albert ROUFFIAC rendait hommage à son prédécesseur, Guy COMBALUZIER, qui a assuré pendant 25 ans le fonctionnement de la Section

avec compétence et dévouement à la cause des Anciens Combattants.

Le rapport d'activité était ensuite effectué par Michel RAYNAUD, le Secrétaire. Il soulignait la participation de la Section à toutes les cérémonies patriotiques ainsi qu'aux réunions départementales. Le compte-rendu financier, présenté par le Trésorier Claude FONTAINE, faisait apparaître un budget en équilibre. Ces deux rapports étaient adoptés à l'unanimité. Enfin le Président départemental, Gabriel PICHON, clôturait cette Assemblée générale en insistant sur l'importance de toucher les jeunes et de les impliquer au sein de notre Association.

Récompenses décernées :

- Médaille de Vermeil : Claude FONTAINE et Mohamed TALBI.
- Médaille d'Argent : Arnold PESARESI, Joseph-François PEYRANO et Christian VERNET.
- Médaille de Bronze : Pierre LOUIT

Il ne faut jurer de rien !

Donneur aujourd'hui, recevez demain !

Pensez au Fonds social de l'Union fédérale

NOS DEUILS

- Agen : XXXXXXXX
- Allemans-du-Dropt : M. AUGÉY André, M. CADRET Guy.
- Cancon : M. LEGIER André.
- Marmande : M. DELALANDE Jean-François, M. BARRAUD Louis, M. DIEGO Pierre-René, M. JACONO Jacky, M. CARTIER Michel.
- Meilhan-sur-Garonne : M^{me} BACQUET Marie-Louise.

- Miramont-de-Guyenne : M. BOUCHERIE Pierre.
- Pont-du-Casse : M. BARLET Maurice.
- Sainte-Livrade-sur-Lot : M. THOUÉLLES Elie.
- Tonneins : M. POITROT Jean.
- Villeneuve-sur-Lot : M^{me} ARNAUD Lucie.

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles de nos disparus et nous renouvelons à celles-ci nos sincères condoléances et l'expression de notre profonde sympathie.